

# Préstamo a Pemex, negativo para bancos de desarrollo

Edgar Juárez  
EL ECONOMISTA

PARA LA agencia Moody's, el préstamo adicional por 15,000 millones de pesos de tres bancos de desarrollo (Banobras, Bancomext y Nacional Financiera) para que Petróleos Mexicanos (Pemex) pague a sus proveedores, anunciado la semana pasada, es negativo para estas instituciones de crédito.

En un reporte, la calificadora explicó que ello aumentaría las de por sí ya altas exposiciones de las entidades de desarrollo a la petrolera, lo mismo que su sensibilidad a un mayor deterioro de la calidad crediticia de Pemex.

“Estimamos que estos nuevos préstamos elevarán las exposiciones combinadas de los bancos a Pemex a 62% de su capital tangible común (TCE, por su sigla en inglés), frente a 44% actual. Los tres prestamistas ya tienen riesgos de concentración relativamente altos, con sus 20 mejores exposiciones”, detalló el documento.

Moody's agregó que el mandato de extender más crédito a Pemex se produce en un momento en que los tres bancos de desarrollo ya están bajo una presión significativa por parte del gobierno, como resultado de la reforma financiera del 2014, para elevar significativamente los préstamos del sector privado e impulsar la economía.

Pemex ha indicado que los 15,000 millo-

“Estimamos que estos nuevos préstamos elevarán las exposiciones combinadas de los bancos a Pemex a 62% de su capital tangible común (TCE, por su sigla en inglés), frente a 44% actual”.

**Moody's**

nes se dedicarán a pagar los atrasos que tiene con alrededor de 1,300 pequeños y medianos proveedores.

“Los grandes proveedores no se incluirán en esta ronda de pagos. Éstos, en su mayoría, tienen préstamos de los bancos privados de propiedad extranjera”.

Moody's estimó que la exposición total de los bancos privados mexicanos a la industria del petróleo actualmente asciende a un máximo de 30% de su TCE combinado, que pone de relieve su sensibilidad a los efectos colaterales de la caída de los precios del petróleo.

Los bancos privados con las mayores exposiciones totales a la industria del petróleo, incluyendo a los proveedores, son Banorte, Interacciones, Santander y BBVA Bancomer, refirió Moody's.

eduardo.juarez@eleconomista.mx